

LE STÉNOGRAPHE CANADIEN

JOURNAL LITTÉRAIRE, SCIENTIFIQUE ET PÉDAGOGIQUE

MENSUEL

VOL. IV

MONTRÉAL, 1^{ER} JUILLET 1892.

NO 5

BIBLIOGRAPHIE

DOCUMENTS INÉDITS SUR LE COLONEL DE LONGUEUIL, annotés et publiés par Monongahéla de Beaujeu, assistant-secrétaire de la Société de Numismatique et d'Archéologie de Montréal.

Tel est le titre d'une jolie brochure de quarante pages, parue il y a déjà quelques mois et dédiée à la Société de Numismatique et d'Archéologie de Montréal.

Ces documents sont d'une grande importance, car ils éclairent sur des faits, donnés de diverses manières par nos historiens.

L'honorable Colonel de Longueuil, ce brave officier, qui fut l'une des gloires du Canada, et dont nous publions le portrait, naquit au manoir de Soulanges (Canada), le 2 avril 1738.

Il avait douze ans lorsqu'il entra au service, où il se distingua très souvent.

En 1759, il obtenait le grade de capitaine aide-major des troupes du détachement de la marine.

En 1777, il fut nommé inspecteur général de la milice et, en 1796, colonel du régiment des Royaux-Canadiens.

Il mourut à Montréal le 19 janvier 1807.

Nous croyons devoir encourager nos lecteurs et les inciter à se procurer cet intéressant ouvrage, au prix minime de trente-cinq centimes. Il est en vente dans toutes les librairies françaises de Montréal.

Nous félicitons cordialement M. de Beaujeu de l'heureuse idée qu'il a eue, et nous espérons qu'il continuera ses travaux sur l'histoire du Canada.

A Syracuse, N.-Y., dernièrement, Miss Katherine V. Currey a écrit, au moyen de la machine à écrire, lors d'un tournoi, 182 mots en une minute. Ce tournoi avait lieu pour le titre de champion.

Le ministre de l'instruction publique de Luxembourg, sur les démarches faites par le docteur Weber, vient d'introduire la sténographie dans le nouveau programme de l'école industrielle.

Nous accusons réception du premier numéro du "Phonographie Library," que le "Phonographic Magazine" vient d'adresser à tous ses abonnés. Le nouveau journal est tout en sténographie système Pitman. Nos remerciements.

Le représentant Johnson, de l'Indiana, E.-U., a fait récemment un long discours dans une contestation d'élection. Il a dit en moyenne 280 mots à la minute. Le seul orateur, à Washington, qui approche le plus Johnson est le représentant du Mississippi, Catelings, qui ordinairement prononce 230 mots à la minute.

Nous recommandons spécialement aux communautés religieuses et aux amateurs de musique la maison J. G. Von, n° 1732 rue Sainte-Catherine, pour son choix de musique classique vocale et instrumentale, romances, valses, etc., et ce qui n'y a de plus nouveau en fait de musique. Un grand

nombre de marches à bon marché. Demandez le catalogue.

VIN BRAVAIS. — Tout le monde se plaît à reconnaître que le Vin Bravais est le plus efficace et le plus puissant des toniques nutritifs et reconstituants; aussi, est-il hautement recommandé par l'Académie de Médecine de Paris et la presse médicale de France. Se trouve dans toutes les bonnes pharmacies. Agent-général pour le Canada, Arthur DECARV, pharmacien, au coin des rues Saint-Denis et Sainte-Catherine, Montréal.

